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元培醫事科技大學 108 學年度第一學期住宿生座談會會議紀錄 

   開會時間：中華民國 108 年 10 月 16 日 (星期三) 下午 17：30 時 

   開會地點：光恩大樓 B1 國際會議廳 

   主    席：林佩芬學務長                               紀錄：吳登華                                                                       
 

壹、主席致詞： 

        今天非常歡迎各位住宿生來參加住宿生座談會，我想住宿是學生生活很

重要的一部份，我們也希望在各位住宿的生活當中，能夠盡量滿足各位學習

的需求；今天與會的師長、來賓都跟各位的生活有密切的連結與互動，也請

待會再進行後續的工作報告及問題回覆之後，各位能儘量的提出建議，及意

見回饋，可以提供我們業務單位改進的參考，現在開始進行座談的議程。 

 

貳、工作報告：  
 

  一、承辦單位於兩週前彙整各宿舍學生反映相關問題，總計有 22 項（包括：東

苑 4 項、新苑 7 項、竹苑 5 項、基泰 6 項），並將各舍反映問題分別會辦各

業管單位，統一於會中回覆與釋疑。 

   

 二、住宿訊息： 

   （一）各宿舍擇期實施宿舍防災、逃生演練；另於 108.11.18～108.12.06 間擇 

         期舉行住宿生聯誼活動，以上活動均請住宿生踴躍參與。 

（二） 108學年度寒假住宿申請時間：108年 12月 16日(一)至 12月 26日（四） 

   （三）108 學年度第 1 學期宿舍【關】舍：109 年 1 月 12 日(日)中午 12 時關 

         舍。（水、電關閉）。 

   （四）108 學年度第 2 學期宿舍【開】舍：109 年 2 月 14 日(五)11 時後開舍。 

 三、預定於 11 月 5 ~ 7 日每日 10：00 ~ 21：30 時假鴻元車業(元培街 327 號)辦 

     理「機車免費安全檢查」活動，屆時全校教職員、同學可將機車逕送至車 
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     行檢查，以維行車安全。 

 四、請各輔導教官、宿舍幹部轉知住宿生：如未向宿舍申請停放機車（張貼停 

     車識別）於停車場者，請勿違規停放（或停於阻礙交通、停車場入口等禁 

     止停車區域），違者論處。 

參、各宿舍反映及建議事項答覆情形：   

 

元 培 醫 事 科 技 大 學 1 0 8 - 1 住 宿 生 座 談 會 各 舍 問 題 統 整 表 

提案宿舍 
問 題 反 映 及 建 議 事 項 

業管回覆 

1 

東苑 2 樓浴室水壓太小、太燙。 

總務處 已於 10 月 4 日修復完成。 

2 

東苑 冰箱太小(建議一、二樓各設一臺)。 

總務處 

宿舍冰箱優先提供急救包存放，如:冰枕等，以維護同學緊急需要時使用。另冰

箱容量有限，僅開放同學冰近期食品並儘快時用完畢，過期食品也請同學丟棄

以維護冰箱最大使用效益。 

3 

東苑 浴室蓮蓬頭破損嚴重，可否換新的？ 

總務處 已於 10 月 4 日修復完成。 

4 

東苑 若微波爐不好修，可否添購電鍋，操作容易且不易壞？ 

總務處 微波爐已送至維修，因安全考量，不適合使用電鍋。 

5 

新苑 

寢室書桌沒抽屜非常不便、衣櫃空間不足、椅子太硬、床板床架搖晃有聲音；

建議整體改善寢室空間配置，將宿舍改為上面床鋪下層書桌的設計，並增加寢

室置物空間。 

總務處 

 

擬編列年度預算於會議中討論。 
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提案宿舍 
問 題 反 映 及 建 議 事 項 

業管回覆 

6 

新苑 
二樓洗衣設備使用人數眾多卻只有一台洗衣機，建議能多加一台洗衣機及脫

水機。 

總務處 

廠商已於 108 年 9 月 26 日至校保養機器，二樓因增設殘障廁所，導致無多餘

空間再擺放脫水機設備，已協請廠商規畫可否在 3 樓或 5 樓增加洗衣機、烘

衣機數量；為增加維修效率，洗衣機、烘衣機爾後如有任何問題(包括吃錢、

故障)，可撥打 0800-211-987 轉 657。 

7 

新苑 
宿舍房間內雖已加裝檯燈，但書桌外的範圍仍略顯昏暗，建議三號床投射式

桌燈能與一二號床相同為長燈管式。 

總務處 擬編列年度預算於會議中討論。 

8 

新苑 
宿舍微波爐一台實在是太少了，且是整棟住宿生共同使用；因此報修率特別

高，希望能多加一台以供三樓以上同學方便使用。 

總務處 因微波爐所需電流較高，若加裝微波爐會有過載跳電的疑慮。 

9 

新苑 宿舍平日靠監視器維護安全，惟因設備老舊看不清楚畫面造成辨識困難。 

總務處 擬編列年度預算於會議中討論。 

10 

新苑 
希望曬衣場四邊可以用類似黑網蚊帳的東西擋起來，因為周圍都是樹，會有

蟲附著或在衣服裡產卵。 

總務處 

事務組：如同學於頂樓發現蜂窩請通報事務組，我們會盡速處理。 

營繕組：曬衣場空間大，架設圍網無法完全防治蚊蟲，會協調加強周 

        邊植栽修剪及定期除蟲。 

11 

新苑 

住宿生進出曬衣場時開關防火門常發出很大的聲音，五樓附近的住宿生都受

影響而感困擾；建議曬衣場能加裝緩衝設備，住宿生進出時能減緩關門聲，

希望能改善。 

總務處 已於 10 月 4 日修復完成。 

12 竹苑 停車場太小，進出不方便，停車也不方便。 
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提案宿舍 
問 題 反 映 及 建 議 事 項 

業管回覆 

12 遠立公司 

因地形關係，竹苑停車場屬於長條型停車場，且皆有保留機車會車的空間(無

劃停車格處)，經查學生機車夜間停放情形，停車場尚無機車位不足之情事，

為方便同學使用，月底前將會完成路燈增設及停車格標線。 

 

13 

竹苑 竹苑大門口會有人抽煙，住宿生進出易受二手菸影響。 

遠立公司 
竹苑宿舍大門口都有張貼大門出入口禁止吸菸之公告，對於在門口抽菸的

同學都會進行勸導及菸蒂不落地。 

14 

竹苑 五樓脫水機壞掉，已填寫報修單，但還沒修。 

遠立公司 目前與脫水機廠商已完成換約，會商請廠商加快裝機的時間。 

15 

竹苑 宿舍網路慢而且不穩。 

遠立公司 

宿舍網路之目的，為提供住宿生之課業及學術活動使用，切勿利用宿舍網

路下載影片或玩線上遊戲，即容易導致其他同學出現斷網或網速變慢的情

形，亦請各位同學配合。 

16 

竹苑 四樓女生冰箱太小，東西都放不下。 

遠立公司 
宿舍冰箱提供住宿生暫放食物而非存放食物，冰箱上也都有相關規範，請

同學愛護使用。 
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提案宿舍 
問 題 反 映 及 建 議 事 項 

業管回覆 

17 

基泰 可否新增微波爐、快煮鍋等設施供使用？ 

基泰公司 
為了住宿生全體安全，本宿舍無法提供微波爐及快煮鍋等設施。也希望學生

不要在宿舍內使用相關設備並注意安全。 

18 

基泰 各樓層飲水機希望都能有冰水提供。 

基泰公司 
冰水機必須不斷保持冰水溫度相當耗電，目前冰水機設置於一樓，其他樓層

目前無法安排。造成不便，敬請見諒。 

19 

基泰 洗衣機價格可以降低嗎？洗衣機設備可以做清潔保養嗎？ 

基泰公司 
洗衣機等價格已經 4-5 年沒有調整價格了。同學如果發現洗衣槽不乾淨請立

刻聯絡管理員處理。 

20 

基泰 宿舍可以新增健身器材嗎？ 

基泰公司 目前健身器材的使用率偏低，希望能了解同學想要新增器材的原因及建議。 

21 

基泰 希望宿舍每個房間都能收到無線網路訊號。 

基泰公司 
每個房間都有獨立的有線網路，如果同學需要無線網絡，請同學自己安排無

線路由器。目前地下室交誼廳兩邊都有開放無線網路，密碼請聯絡管理員。 

22 

基泰 機車停車場的地面，能增加防滑條嗎？以策安全。 

基泰公司 謝謝同學的建議，我們會安排廠商進行改善。 
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肆、校長致詞： 

      首先要代表校園裡生活的一份子歡迎大家的參與，從各位的問題看起來是 

  平常就會提出的，一些例行性的問題，宿舍的生活是人一生裡唯一可以尋求到 

  閨密的時候，一輩子的好朋友都是在集體住宿時結交的，所以要很珍惜一起住 

  宿的時光；生活機能上瑣碎的事情學校能幫忙的一定盡力幫忙，符合各位的需 

  求。我想教官室或學務處的立場就是安全第一！比如說微波爐的使用，它是有 

  危險性的東西，有安全上的考量，因為妳們是共同住在一起，就必須遵守公共 

  安全規範，大家才能住的安心。 

 

伍、意見交流： 

  一、提問：4 樓右手邊的洗衣機，有時會發出很大的聲音，底下也會冒出洗衣的 

            泡泡。（菊苑代表） 

      回覆：感謝同學提出這個問題，會後我會帶負責的廠商尚源公司去了解狀 

            況，謝謝。（事務組林組長） 

  二、提問：1.竹苑女生宿舍三樓的電梯被鎖死了，如果發生火災要如何逃離？ 

2.洗衣機在一樓，男生很多都在那聊天，女生要洗衣服覺得不方便。 

3.很多騎機車的同學會用側邊停車，而非架中柱停車，使停車場更為 

  擁擠、空間不足，造成停車的不便。（竹苑代表） 

      回覆：1.謝謝竹苑同學的提問，我們會再研議看看，如果有事故時，可以安 

             全的到一樓。 

            2.該處有監視器，安全上是沒有問題，會宣導請同學儘量在晚上 11 

             點點完名後離開、清空，也請幹部、教官幫忙協調大廳門口不要逗 

             留、聊天。 
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            3.我們會貼公告提醒架中柱停車，不要單邊停車。（遠立公司代表） 

  三、提問：這個問題已經很久了，我常騎機車返回停車場沒有停車位，卻發現 

            停了很多部竹苑的機車。（基泰代表） 

      回覆：有去了解目前申請停車的數量，在車位的部份事足夠的，停車場出 

            入口有張貼公告，非基泰學生勿停，針對違規停放的外車，也會持 

            續執行鎖車（含無柵欄車場）。（基泰公司代表） 

  四、提問：有時會比較早睡，晚上 11 點點名時就會被吵醒，若沒開門就會被登 

            記曠勤（未到）。（竹苑代表） 

      回覆：住宿的同學還是需要晚點名的，是要確認同學人是否安全地在宿舍？ 

            如果是因個人作息、個別的需求，可以請幹部提前（例如：22 : 00） 

            點名確認，這部份可以跟輔導教官討論對妳比教合適的時間，我們 

            來依個案處理。（林學務長） 

 

陸、主席結論： 

     即使今天沒有提出問題，不表示各位就沒有機會提出來，各位都知道宿舍

裡面的溝通管道，有宿舍幹部、值班留言本等等，有些宿舍有管理室，有很多的

管道都是各位可以即時提出來一起幫同學來處理;有困難也會讓大家知道困難是

什麼，有一些原則比如安全的部份，我們就必須要嚴格的把關，也要和同學作協

調和說明，讓各位的住宿生活更愉快，謝謝在座師長、各公司代表及各位同學的

熱烈參加，有什麼意見歡迎大家隨時溝通，謝謝大家！今天的座談就到這裡結束。 
 

 

柒、散會（18：50） 


